

Defiende Andy viaje: 'me espieron'

El secretario de Morena, Andy López Beltrán, dijo que su viaje a Japón lo pagó con recursos propios, luego de "extenuantes jornadas de trabajo". Denunció que lo espieron para armar una campaña de odio. **PÁGINA 2**



En su mejor momento

Lindsay Lohan vive, a sus 39 años, un renacer. En lo personal, disfruta como madre de un niño de 2. En lo profesional, vuelve a la gran pantalla con Otro Viernes de Locura. **GENTE**



ACCIÓN

El 25 de julio se decomisaron en Reynosa un millón 800 mil litros de huachicol, 9 tractocamiones y 39 tanques móviles.



...Y REACCIÓN

El lunes fue atacado el delegado de la FGR, Ernesto Cuitláhuac Vázquez con explosivos contra su vehículo y luego fue ejecutado.



MIÉRCOLES 6 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MEXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,535 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

DE TALPAN A POLANCO... Y 7.7 MDP DE RELOJES 'EN CASH'

A sus 37 años, Alex Tonatiuh Márquez Hernández, jefe en Aduanas, pasó de vivir en la Colonia Fuentes Brotantes en Tlalpan (abajo) a gozar en un penthouse de \$22 millones en Polanco... y además es conocido como "LordRelojes" por la colección con valor de \$7.7 millones que pagó... ¡en efectivo!



Adquiere lujoso departamento de tres niveles

Compra jefe aduanal penthouse ¡a militar!

Pasa de habitar depa en Tlalpan a amplia propiedad en zona de Polanco

VERÓNICA AYALA
E IVÁN ALAMILLO
ESPECIAL/ MCCI

Alex Tonatiuh Márquez Hernández, director de Investigación Aduanera, compró en marzo pasado un penthouse de lujo en Polanco al Coronel del Ejército mexicano Antonio Buchan Martínez, quien ha sido director de crédito de Banjercito y director de una Escuela Militar.

El jefe aduanal conocido como "Lord Relojes" reportó que pagó por el penthouse 7.7 millones de pesos, pero una propiedad de ese tipo en la zona cuesta en realidad unos 22 millones de pesos, según inmobiliarias con ofertas de departamentos similares en esa área.

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) tuvo acceso a documentos que revelan que el penthouse tiene tres niveles, 240 metros cuadrados y que se ubica en una de las torres del desarrollo Polárea, en el número 243 de la calle Lago Zurich.

Y fue así como Márquez pasó de reportar como su domicilio un sencillo departamento en la Colonia Fuentes Brotantes, en Tlalpan, a adquirir y habitar una lujosa propiedad en una de las zonas residenciales más codiciadas de la Ciudad de México.

El penthouse que adquirió en Polanco cuenta con roof garden propio de 74 metros cuadrados, planta baja de 85.7 metros cuadrados, planta alta conformada por 63.2 metros cuadrados y terraza de 17.7 metros cuadrados.

UNA GANGA: DE 22 MDP, PAGA 7 MDP

El mando de Aduanas, Alex Tonatiuh Márquez, compró en marzo el penthouse a Antonio Buchan Martínez, un Coronel del Ejército. Aunque reportó haber pagado \$7.7 millones, la propiedad tiene un valor comercial de \$22 millones.



La transacción

Antonio Buchan Martínez otorgó el "consentimiento" para que su esposa Angelina Deyanira Vázquez Álvarez realizara la venta de la propiedad.

El complejo donde se ubica el amplio inmueble forma parte de un proyecto residencial con torres de departamentos y amenidades de "lujo y confort" que incluyen alberca, canchas de pádel, gimnasio, ludoteca y business center.

"Ideal para una vida urbana sofisticada", destaca en su sitio web. "Espacios amplios y amenidades de lujo".

Vecinos de la zona han denunciado en redes sociales que Márquez Hernández suele obstruir la circulación de la calle Presa Falcón, paralela a Lago Zurich, con ca-

mionetas blindadas que no portan placas. También han señalado que los escoltas armados del funcionario amedrentan a los residentes de la colonia.

El pasado 30 de julio, MCCI dio a conocer que Alex Tonatiuh Márquez Hernández, responsable de investigar el huachicol fiscal en México, posee una colección de relojes de lujo con valor de 7.7 millones de pesos, adquiridos en su mayoría de contado, lo que no coincide con los ingresos que ha obtenido como funcionario público.

"Lord Relojes" forma parte del equipo que ha acompañado a Rafael Marín Mollinedo al frente de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) desde su primera gestión en 2023, cuando se desempeñó como el director General de Recaudación. Luego de que la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo designara de nuevo a Marín Mollinedo como titular de la ANAM en febrero pasado, Márquez Hernández también se reincorporó, pero ahora al frente de la dirección General de Investigación Aduanera.

RELACIONA FGR ASESINATO CON GOLPE CONTRA HUACHICOL

REFORMA / STAFF

El asesinato del delegado de Fiscalía General de la República (FGR), Ernesto Cuitláhuac Vázquez Reyna, ocurrido el lunes pasado en Reynosa, Tamaulipas, estaría vinculado a un reciente decomiso millonario de huachicol.

"Los primeros datos que señalan la violencia inusitada y la brutalidad del delito cometido, indican una sólida probabilidad de que este hecho provenga de la delincuencia organizada que recientemente tuvo un grave descalabro (por huachicol)", informó ayer la FGR.

El ataque contra el funcionario federal ocurrió 10 días después de que se decomisaron más de un millón 800 mil litros de combustible robado.

El 25 de julio, las fuerzas federales realizaron un operativo en la colonia La Escondida, en Reynosa, donde fue decomisado el combustible,

además de 9 tractocamiones, 12 motobombas y 39 tanques móviles.

El lunes pasado el delegado de la FGR fue atacado con un explosivo que hizo estallar su vehículo y luego, al bajar herido de su camioneta, fue ejecutado.

El presidente de la Coparmex, Heberardo González Garza, dijo ayer que Reynosa se encuentra en pánico.

"El contexto es dramático, pero sin duda éstos son momentos no del ciudadano, sino del Gobierno. Tiene que dar la cara por nuestra comunidad, es deber del Gobierno esclarecer, son sus facultades únicas, nadie más debe participar", dijo.

Anticipó que el impacto de este homicidio será negativo para la ciudad, pues ahuyentará el turismo y retrasará proyectos de ampliaciones de maquiladoras y empresas extranjeras.

CON INFORMACIÓN DE MIGUEL DOMÍNGUEZ

Barril sin fondo

En los últimos siete años, los apoyos a Pemex rebasarían los 149 mil millones de dólares, a precios de 2024. (Millones de dólares de 2024)

Estímulos fiscales	17,019
Reducción Derecho de Utilidad Compartida (DUC)	39,500
Aportaciones patrimoniales	60,029
Aportaciones FONADIN	1,365
Otros apoyos Financieros	5,404
Notas Pre-Capitalizadas	12,290
Crédito de la banca de desarrollo	13,642
TOTAL	149,249

Fuente: CIEP Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

Requiere ootro rescate Pemex en 2025 y 2026

CLAUDIA GUERRERO, BENITO JIMÉNEZ Y MARIO LÓPEZ

Una vez más, el Gobierno federal saldrá al rescate de Pemex.

Durante 2025 y 2026, la Secretaría de Hacienda inyectará recursos a la petrolera, que además contará con un instrumento financiero por 250 mil millones de pesos de la banca de desarrollo para proyectos y para cubrir adeudos con proveedores.

Al presentar el Plan Estratégico 2025-2035, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que a pesar de ser "rentable", Pemex enfrenta pagos y amortizaciones "muy altas".

"¿Qué hizo Hacienda, a partir del 2025? Apoyar a Pemex para esas amortizaciones, 2025 y 2026. A partir del 2027 Pemex sale solito", ofreció la Mandataria.

El titular de Hacienda, Edgar Amador, explicó que la estrategia para reducir la deuda financiera y comercial contempla emitir notas pre-capitalizadas (P-Cap) para anticipar pagos de obligaciones y reforzar la liquidez. A partir de 2027 deberá sostenerse por sí misma, dijo.

A finales de julio, el Gobierno lanzó una emisión de deuda por 12 mil millones de dólares, mediante P-Cap, con vencimiento en 2030.

Suben 6.3% exportaciones a EU por aranceles

ERNESTO SARABIA

En el primer semestre de 2025, las exportaciones de México a Estados Unidos aumentaron 6.3 por ciento respecto al mismo lapso de 2024, su mayor alza en tres años.

En tanto, las importaciones avanzaron 1.1 por ciento, de acuerdo con cifras del Departamento de Comercio.

La tasa anual de crecimiento de la exportación a EU mejoró en el primer semestre de 2025 y la de la importación desaceleró, lo que permitió que el superávit comercial aumentara 16.7 por ciento frente al mismo periodo del año pasado.

Orlando Pérez, socio de TMI abogados y especialista en comercio exterior, dijo que los importadores tienen el aviso de que vienen aranceles, por lo que compran los bienes a mejor precio para llenar almacenes.

Héctor Díaz Arzola, director de AJH Consultores, sostuvo que los importadores en EU se están sobreinventariando frente a la ame-

naza de los aranceles lo que a la larga provoca desabasto y encarece las mercancías.

Las cifras del Departamento de Comercio muestran que el valor total de las exportaciones de México a EU marcó un máximo histórico para un primer semestre de año con 264 mil 383 millones de dólares contra importaciones por 168 mil 171 millones de dólares.

EL IMPACTO

Desempeño de las mercancías mexicanas de mayor valor exportadas a Estados Unidos. (Millones de dólares, enero-junio de cada año)

LAS QUE MÁS SUBIERON	2024	2025	
Reactores nucleares, calderas y maquinaria	47,495.5	69,245.7	45.8%
Perlas naturales, piedras preciosas y metales preciosos	2,530.9	3,619.8	43%
LOS QUE BAJARON			
Hierro y acero	1,809.4	1,430.7	-20.9%
Combustible mineral, aceite, etc.; Sustancias bituminosas; Cera mineral	9,065.0	6,090.7	-32.8%

Fuente: UTO Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

